
   2016-2019 年度油尖旺區議會 

「行人專用區」運作愈來愈失控

強烈要求政府設發牌制度加強監管

背景：

(1) 西洋菜南街「行人專用區」的街頭表演所造成的噪音問題，一直困擾附近的

居民和商戶，雖然四年多前油尖旺區議會通過削減行人專用區的開放時間至

周六、周日及公眾假期、但噪音問題不單沒有改善，反而有愈來愈嚴重的趨

向，已達到一個失控的地步，嚴重損害附近居民及商戶的權益。

(2) 除了噪音擾民外，近期有不少傳媒報導，行人專用區內有人涉嫌非法收取「場

租」，亦有人利用「免交場租」的優勢在行人專用區內進行商業性的歌唱表演，

收取巨額的觀眾「打賞」。

(3) 上述的種種違法或不合理情況，追源禍始，是由於行人專用區缺乏有效的政

府監管。事實上，在外國見到的成功街頭表演，有不少是通過發牌制度去加

強監管的。

動議：

強烈要求政府有關部門加強監管行人專用區的運作，包括施行發牌制度或其他可

行措施，以保障附近居民及商戶的合法權益。

文件提呈

文件提呈 2018 年 5 月 24 日油尖旺區議會大會討論，請民政事務局、運輸署、警

務處、地政處及環保署代表出席。

提呈人：涂謹申、林健文、余德寶
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